
２０１９年度	 第４回	 放送技術講座	 	

アンケートのまとめ（2020.1.26	 大阪府立西成高校にて）	

	

１（午前）アナウンス・朗読	 「指導者講習会伝達講習」	

先生	

・模擬審査が実践的でわかりやすかったです。自分たちがコンテストの時にどのように採点されているのかよく

分かったのではないでしょうか。生徒たちが実感できるためにはコンテストの時の本人の点数も公表してあげ

るのがいいのではないかと思います。	

・模擬審査は大変役に立ちました。発声・読みの指導はなかなか難しいですが、原稿作成・抽出等ではうまくア

ドバイスできそうです。	

・久しぶりに模擬審査させていただいて、新たに教えていただいたこと・気づかせていただいたことなどがたく

さんありました。「基本の基本」について、改めて重要さを認識しました。	

・わかりやすい内容でありがたかったです。	

・簡潔で丁寧でわかりやすい説明をありがとうございました。	

生徒	

・とてもためになりましたありがとうございました。	

・耳が鍛えられました。	

・グループディスカッションをして、自分だけにとどまらず広い視野で物事を見ることができた気がしました。	

・知らない人ともきちんとしゃべれて楽しかった。評価基準や、どうすればいいかなど具体的にわかってよかっ

た。	

・模擬審査を通して原稿作成のコツや音声表現についてたくさん学べて良かったです。	

・自分が上手だと思ったものと、が高かったものが違って驚きました。地の文をきちんと読んで表現することが

大切なんだと思いました。	

・楽しく審査基準について学べました。	

・班に分かれて意見を出し合う事は、いつもとは違ってとても刺激を受けました。	

・班での自己紹介や、朗読アナウンスの審査みたいなのをすることで、身に付けれたことが多くてとても楽しか

った。	

・上手な人がどのような評価をされるのか、というのを自分を棚に上げて考えることで、客観的に「良い放送」

が感じられた。勉強になった。	

・先生と審査員で思っている評価の違いに驚きました。	

・審査の情報がよくわかったので、今後活用できそうです。	

・他の学校の方と交流できてよかったです。リーダーの方がちゃんとまとめてくれて、緊張をほぐせました。	

・グループワークの中で、普段気にしていなかった審査員が見る点を知ることができてよかった。	

・自分の採点と先生の採点が結構違ったのでまだまだ自分の耳もまだまだだと思った。オーソドックスな正解は

あっても表現はどこまでも変えられるので、まず、発声。そして地の文をきちんと読めるように頑張りたいで

す。	

・色々な人の意見が聞けてよかった。	

・校内放送では、まだまだ伝える姿勢になっていなかったので、手を抜かずもっと良い放送ができるようになろ

うと思います。	

・グループ学習をすることで、普段の練習では得られない刺激を感じることができました。自分の考えや意見を

他人に伝えることでより深く読みについて学ぶことができた。	

・楽しかった。	



・初めて参加して、セリフの読み方や間の取り方を知ることができ、とても勉強になりました。	

・審査する側で考えるという新しい方法を学べてよかった。	

・朗読の抽出箇所、アナウンスの素材選びがいかに重要であるかを教えていただきました。	

・全国のアナウンスと朗読を自分自身で点数をつけて班の方々と話し合うのはすごく楽しかったです。	

・話すスピードや印象の良さを出すための工夫をして、なおかつ「伝える」という練習をしていきたい									

	

２（午前）番組講習会	

生徒	

・著作権に関連することについて、とても重要なことを学べた。	

・権利など、何を考えて作ればよいのかわかったのでとてもよかったです。	

・著作権のことは知らないこともたくさんあったので、知れてよかったです。	

・著作権が難しかった。	

・著作権の話で、写真を見ていろいろことを思った。	

・著作権について詳しく知れてよかった。始めて番組を作るので、教えてもらえる人が少ないのでよかった。	

	

３（午後）アナウンス講座【講師：仲山先生】	

先生	

・今までで最も納得できる部分が多く、勉強になりました。次回もぜひ、先生のお話を拝聴したいと思います。

興味深いお話を本当にありがとうございました。	

・公開指導で、目に見えて上達する生徒が見れて、今後の指導の参考になりました。	

・専門的な見地でのご指導ありがとうございます。	

・音声中心で大変勉強になりました。各校 1 名ずつ、一人 10 分ずつのタイムマネジメントがとてもよかったで

す。基本的な指導が多く、少しもったいなかった気もしますが、そこは生徒の方に成長してほしいですね。昨

年度の講義形式より今年度の方が生徒の満足度も高かったように思います。	

生徒	

・自分の課題が分かり、どのように読むべきなのかよく分かりました。わかりやすい解説で、アナウンスは初め

てでしたが理解することができました。	

・話す、伝える放送が何たるかを改めて勉強させてもらいました。楽しかったです。	

・公開指導がとてもわかりやすく、今後の成長にとてもつながりそうでした。	

・私は公開発表させていただいたのですが、先生からご意見をいただく際に基本的なことを注意されたので、も

う少しレベルの高い指導してもらえるようがんばります。	

・自分は読まなかったけど、他の人のを聞いてたくさんのことを学べた。	

・伝える相手を考えて読むのを、家に帰ってからやってみようと思いました。いろんな人が直されているのをわ

かるなと思いながら聞いていました。	

・元 NHK アナウンサーの方に指導していただいたおかげで、何がダメなのかがよくわかりました。少しでも良い

ところを増やして、これからの放送や新しく入る子たちにも伝授して行けたらいいかなと思いました。	

・自分の欠点が浮き彫りになった分、それに気づき直すことができてよかったです。沢山練習をしようと言う気

持ちが出てきてよかったです。	

・重要なことをいろいろ教えてもらって楽しかった。	

・自然なアナウンスメントにするために必要な練習方法をたくさん吸収できました。ありがとうございました。	

・今までの自分の常識が覆されました。更なる高みを目指そうと思います。	

・自分のだめな点がよくわかって、勉強になりました。	



・いろいろな方のアナウンスが聞けてとても良かったです。	

	

４（午後）朗読講座【講師：鎌田先生】	

先生	

・実際の生徒のアナウンスを直接指導してくださるので大変わかりやすかったです。	

・鎌田先生の緻密な分析と説明!！さすがです。ここまで考えて分析して組み立てて……朗読にじっくり取り組

んでみたくなりました。	

生徒	

・声の低音・高音の使い分けと、長短の使い分けの技術について学んだ。読み始めを高くしすぎる必要はなく、

落とし切るということ、声の伸ばしによる「間」、縮めによる「緊張」の作成を意識していこうと思う。	

・3 メートルを気にするということを学んだ。	

・朗読で大切な点を教えてもらった。抽出で大切なことを知ってそれを次に活かしていきたい。	

・確かにそうだなと思える部分が多くて勉強になった。	

・抽出に悩むことがあったので勉強になりました。	

・1 人で練習することが多いので、今年は色々な人に聞いてもらおうと思いました。	

・初めてで分からないこともいろいろあったけど学べてよかった。	

・今回の朗読作品についての注意事項を教えていただけたので、今日聞いた情報を役立てるようにしたいです。	

・抽出の箇所について、とても大切なことを教えて頂きました。	

・強弱によく気を回していたのですが、これからは強弱より高低の方に、できるだけの努力をしていきたいと思

いました。	

・朗読についてのあんなことやこんなことについて詳しく、小話も含めて話していただけたので、学ぶことがた

くさんあった時間だった。	

・今まで朗読に全く力を入れていなかったので、今回の講座はとても勉強になった。	

・抽出のことを色々と教えてもらい、また、基本から教えていただきとてもためになる時間になりました。	

・いろいろ学べました。ありがとうございました。	

・最後の「一種の団体競技という言葉が印象的だった。	

・朗読でどこを読むかいろいろ悩んでいたので、今日聞いたたくさんのことを振り返って勉強していきたいです。	

・朗読が難しいことを改めて実感できて、どう伝えるかだけでなく読み方に工夫を入れるようにしたいと思いま

した。	

	

５－１番組講座１（講師：井村先生）	

先生	

・一つ一つの番組の企画に対してコメントをいただき、参考になりました。どこまで手の内をさらすのか難しい

ところですね。	

・一つ一つの問題点や改善点を丁寧に教えてくださり、ありがとうございました。普段、部内の連携が取れてい

なかったり、計画を立てずダラダラしたりしてしまうことの多い状況なので、厳しく声をかけて下さったこと

が、生徒にも刺激になっていたと思います。とても有難かったです。	

・井村先生のコメントは非常に具体的で、的を射ていて、自分たちの企画している番組を様々な角度から見直す

ことができたのではないかと思います。生徒には多角的に物事を捉える視野の広さを持ってほしいと思えまし

た。	

生徒	

・各校が提出した番組案を添削してもらった、具体的な改善案や進路を示していただいた。	



・番組制作に具体的にアドバイスを受けることができ、非常によかった。今後も続けてもらいたい。	

・今後作品を作る上で、大切なことが分かってとてもよかったです。	

・作るドキュメントの構成の糸口が見えたのでとてもよかったです。ありがとうございました。	

・他校の方がどのような企画を考えているのか、その企画の良い点、悪い点を知った上で、よりよい番組を作り

たいと思いました。	

・すごくタメになるお話を聞けました。これを友好的に活用し、今後に活かしていこうと思います。	

	

５－２（午後）番組講座２	

生徒	

・機材のことなど、今回知ったことがたくさんありました。	

・マイクスタンドをガンマイクにするのはありかなと思った。	

・グループで他校の生徒と話して、自分の放送部とは違うことが聞けた。	

・まだ部員が少ないので番組を作れる状態ではないけど、いつか作れるようになったら、今日教えていただいた

ことを参考にしたいと思いました。	

・３０分のグループトークがとても楽しかった。	

・撮影の方法はたくさんあるということを知った。コミュニケーションの大切さを知った。今日学んだことぉこ

れからに活かしたい。	

	

６	 その他	

生徒	

・素敵な時間をありがとうございました。勉強になりました。	

・公開レッスンは各校 1 人ずつとかではなく「希望者」でアンケートを取った方が良いと思います。	

・とても良い勉強になりました。ありがとうございました。×2	

・自己参加型の講座というものがあれば良いと思った。	

・午後、眠たかった。	

・朗読がしたかった。	

・大会に出場された先輩の友達に話を聞きたいと思いました。	

・とてもわかりやすくていろいろ学べました。	

・どちらも（午前・午後とも）とても分かりやすかったです。	

・違う高校の方といろいろなことを話すことができてよかったです。私の高校でもこういった時間をつくって話

し合いたいです。	

・他校の生徒と交流する機会を持てたのがよかったです。	

・話が分かりやすかった。	

	


